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今日潍坊

CC1100

本报11月21日讯(记者 赵
磊 实习生 赵晨晨 刘鹏)近
日，素有“中国十大名酒”之称
的酒鬼酒被传出被传出塑化剂
超标，并且随着事态发展，塑化
剂风波继续发酵。21日，记者走
访了潍坊各大购物广场烟酒专
柜，发现酒鬼酒销售并未受塑
化剂风波影响，依然陈列在柜
台上。

今天，记者走访了佳乐家、
银座、沃尔玛、福乐多等市区各
大超市的烟酒专柜，发现酒鬼
酒在本地销量并不是很多，佳
乐家没有这种酒卖，而仅有的
几家超市也只有几瓶陈列在柜
台的角落。问及是否知道酒鬼
酒塑化剂超标的事情，酒柜职
员几乎没有一人知道。

“前段时间卖过，可是后来
撤柜了，具体原因我也不太清
楚，好像是销量不是特别好。塑
化剂的事情我也从网上看过，
不过在那之前就撤了。”大润发

购物广场一酒柜职员说。
在福乐多超市烟酒屋，记

者看到了报道中塑化剂超标的
50度酒鬼酒，当问及是否听说
过酒鬼酒塑化剂超标时，酒柜
职员表示并不清楚。随后，该酒
柜主管窦先生从网上了解了塑
化剂的事情后，吩咐职员将报
道中塑化剂超标的酒撤下酒
柜。窦先生解释说，酒鬼酒塑
化剂超标的事情自己的确不知
道，也没有接到有关部门的下
柜通知，超市所有物品的采购
都是由采购部采购的，自己只
是负责销售这块儿，但是既然
酒出了问题，就应该撤下来，
以免市民买去，利益受损。
“我们会向厂家索要检验合格
证，若没有问题，我们会贴出
说明，以稳定购买者的心。”窦
先生说。

记者随机采访了几名市民
关于酒鬼酒塑化剂超标的事
情，只有一人在网上看到过类

似新闻。
“酒鬼酒在潍坊并不是很

出名，但是既然出了问题，有关
部门就应该采取相应措施解
决，总不能任由酒在柜台上继
续卖吧。”市民陈先生说。

市民张先生说：“我平时就
爱喝两杯，前两天听说了塑化
剂的事情，害得我现在都不敢

喝酒了，听说这东西能致癌的，
万一喝出问题可怎么办哪。”

据了解，塑化剂又称增塑
剂，长期服用会危害男性生殖
能力并促使女性性早熟，长期
大量摄取会导致肝癌。由于幼
儿正处于内分泌系统生殖系统
发育期，DEHP对幼儿带来的潜
在危害会更大。

塑化剂风波来袭

潍坊市场酒鬼酒仍在销售

酒前
1、吃些富含蛋白质的食物
不少“会喝酒”的人总是会在喝酒

前“垫一垫”、吃点东西来防止喝醉，这
是科学的。食物的选择上，富含蛋白质
的食物为最佳。足量的蛋白质可以缓
解血液对酒精的吸收，比如一点主食、
一点肉类和一小杯酸奶就可以作为良
好的“酒前餐”，为减少饮酒造成的身
体伤害出力。

2、别“渴着”喝酒
应酬一般是赶着去的，但就算再

赶，也需要在酒前喝一些水，避免“渴
着”喝酒。足够的水分能分解酒精在身
体内的作用效果，如果在饮酒前身体
处于缺水状态，而后喝了大量的酒就
可能加重酒精对肝脏的伤害。应酬前，
喝一小瓶矿泉水是不错的选择，要记
得慢慢饮用，太快饮水可能加剧水对
肾脏的负担。

3、不喝“起床酒”
“起床酒”并不单指一起床就喝

酒，它指的是在没什么活动身体的情
况下饮酒。在饮酒前做一点运动，能够
刺激体内新陈代谢，加速酒精的分解
速度。如果时间充裕，不妨提前下车，
步行去聚会或者应酬现场。

喝酒
1、关注酒瓶上的标签
喝白酒时我们常会问“这酒多少

度”，38度，42度还是52度？但在喝葡萄
酒时，大多数人都会忽略酒的度数。其
实同样是葡萄酒，不同品牌酒的酒精
含量也不同。近年来，葡萄酒中的酒精
含量不断攀高，有些葡萄酒已经达到
了14%至18%，而过去的葡萄酒的酒精
含量只在9%左右。提示您注意，在选
酒时关注酒瓶上的标签，尽量选择浓
度低的酒。

2、不喝“快酒”
我们常说的“感情深、一口闷”不

时尚更不健康，喝酒时不妨和同伴说
明一起悠闲地“小饮”，因为喝酒速度
越快，血液中的酒精浓度就上升得越
快，非常容易醉酒。小口喝酒可以让身
体对酒精的适应度逐渐增强，减缓“一
口闷”的刺激造成危险。

3、含气酒类要少喝
如香槟或其他气泡酒的酒精成

分，相比普通酒类更容易被人体吸收。
这类酒看起来、尝起来都更像饮料，很
多人因此而放下了防御心理，觉得度
数低，多喝一点也无妨。其实不然，这
种酒的酒精含量不一定比其他酒低，
而且大量的气泡会刺激舌头上的味
蕾，让你不知不觉“喝过量”。

解酒
不少人习惯喝茶解酒，实际上茶

内的咖啡因不仅不能解酒，还会让喝
酒者的大脑处于兴奋状态，很可能造
成头痛。所以传统的喝茶解酒，不如喝
一点蜂蜜水、番茄汁或是吃根香蕉来
得更舒服。

番茄汁含丰富的碳酸钾、钙离子、
钠离子等，它们可以补充体内被酒精
消耗的矿物质，同时帮助分解酒精，缓
解酒后头痛。也可以用热水泡一片姜，
再调入蜂蜜，制成蜂蜜姜茶，热热地喝
下能减轻胃部不适，舒服地睡个好觉。
吃香蕉等水果也是解酒不错的选择。

以上为“实在推不掉”的酒支招，
但本报提示您，要做到尽量不喝酒，所
谓“小饮怡情”是不科学的，无论喝多
少、喝什么酒，酒精的摄入必定伤身，
此外需要您注意的是，孕妇和处在感
冒中的人过多饮酒是非常危险的。

戴腾飞

11月11日，潍坊首家酒道馆
在青州云门酒业开馆。开馆仪
式上，著名白酒专家沈怡方专
程前来助阵。他告诉记者，酒道
馆的发展正当时，因为酒道已
经到了“必须弘扬”的时候了。
矫正白酒的“不正之风”，这是

酒道馆的责任。
“我搞了一辈子白酒，现在

白酒却成为我们这个时代里，
很多有作为的企业家和政府官
员们的负担，这让我感到很遗
憾。”沈怡方说，自己从事白酒
行业近六十年，白酒的品质日

益提升，而“酒风”却没有与时
俱进。

沈怡方时不时会回忆起当
年那个物资匮乏的年代，白酒
作为一种稀缺的物资，哪怕只
喝上一口也是感觉很珍贵的。

“那个时候喝不到酒，家里来了
客人，主人才舍得把家里藏的
酒拿出来喝，表示对客人的尊
重。”而现在，白酒的产量大大
提高了，喝酒却开始“变了味
儿”。

“现在走到哪儿都是，干
杯！”说起这个，沈怡方很是无
奈。他说自己并不是“一刀切”
地反对所有的“干杯”。“有的场
合需要干杯，比如庆功的时候，
获得成果的时候，打胜仗的时
候。但是如果平常逢客就干杯，
也不管人家能不能喝，爱不爱
喝，就失去了喝酒的乐趣了。”

为了扭转“酒风”，让这个

自己贡献了大半生的行业能够
稳健地发展下去，沈怡方如今
有一项很重要的工作内容就是
推广酒道文化。在沈怡方看来，
云门酒业这样的酒企建设酒道
馆，教会老百姓去享受名酒，是
酒企社会责任的体现。

沈怡方所倡导的酒道，主
要的思想是向消费者宣传正确
的品酒方式，让品酒形成一个
群众性的，而不是专业性的行
为。所以，沈怡方一向主张将酒
道馆开在“闹市”之中。“告诉老
百姓白酒应该怎么尝怎么喝，
尤其是名酒，它是一种享受。比
如云门陈酿，是好酒，可是如果

‘干杯’来喝，就体会不到它的
美妙了。我们要告诉老百姓怎
么去享受名酒。弄盘花生米，细
嚼慢咽，聊聊天，喝喝酒，这也
是挺好的一种享受。”

本报记者 于潇潇

“酒道馆要矫正白酒的‘不正之风’”
——— 访中国食品工业协会白酒专业协会副会长白酒专家沈怡方

拟出新规 买酒先亮身份证
向未成年人售酒罚2000元，潍坊商家称操作困难
本报记者 于潇潇

近日，商务部出台《酒类流通管理办法(修订)(征求意见稿)》，规定酒类流通实行经营者备案登记制和溯源制；向未成年
人售酒者，处2000元以下罚款。新规称，必要时酒类经营者应要求买酒者出示有效身份证件。

消息一出，引发多方议论。本报记者走访潍坊市场后发现，商家普遍反映操作难度很大，而市民则表示，新规有利于保保
护未成年人，但执行起来较有难度。

新新规规>>>> 向未成年人售酒最高罚两千

《征求意见稿》规定，酒类经
营者(供货方)在批发酒类商品时
应填制《酒类流通随附单》(以下
简称《随附单》)，详细记录酒类商

品流通信息。《随附单》附随于酒
类流通的全过程，单随货走，单
货相符，实现酒类商品全过程流
通信息的可追溯性。根据《征求

意见稿》，酒类经营者不得向未
成年人销售酒类商品，并在经营
场所显著位置明示。对于向未成
年人销售酒类商品的经营者，处

2000元以下罚款。
截至记者发稿时，潍坊相

关部门工作人员表示，该新规
文件尚未下达到市级部门。

市市民民>>>> 规规定定很很好好执执行行不不易易

本本报报记记者者在在街街头头随随机机采采访访
市市民民，，家家住住圣圣荣荣广广场场的的市市民民秦秦
女女士士告告诉诉记记者者，，自自己己并并未未听听说说

这这条条新新规规。。而而一一位位表表示示已已经经知知
悉悉新新规规的的庞庞女女士士则则称称““新新规规很很
好好但但监监管管不不易易””。。庞庞女女士士称称，，

自自己己正正在在读读中中学学的的侄侄子子就就曾曾遭遭
遇遇酒酒精精中中毒毒。。““不不过过，，新新规规涉涉
及及面面广广，，仅仅餐餐馆馆、、街街头头零零售售就就

那那么么多多卖卖酒酒的的，，如如何何确确保保家家家家
都都遵遵守守规规定定？？””

商商家家>>>> 目目测测年年龄龄是是个个““技技术术活活””

潍潍坊坊东东方方路路某某酒酒业业公公司司的的
李李小小姐姐称称，，就就自自己己的的销销售售经经验验来来
看看，，未未成成年年人人单单独独前前来来买买酒酒的的并并
不不多多，，““也也许许是是现现在在白白酒酒对对年年轻轻

人人的的吸吸引引力力稍稍欠欠的的缘缘故故，，可可能能啤啤
酒酒的的情情况况会会不不一一样样。。””李李小小姐姐提提
出出，，人人们们饮饮酒酒一一般般会会选选择择在在餐餐馆馆
点点酒酒水水，，专专程程前前来来专专营营店店买买酒酒的的

不不多多。。
也也有有部部分分酒酒类类专专营营店店老老板板

表表示示，，目目前前还还并并不不知知晓晓这这一一消消
息息。。当当记记者者告告诉诉他他们们后后，，一一店店主主

表表示示，，目目测测年年龄龄““是是个个技技术术活活””，，
现现在在的的孩孩子子有有好好多多光光看看外外表表根根
本本看看不不出出年年龄龄，，而而查查看看身身份份证证
则则会会增增加加工工作作量量。。

推不开的酒这样喝
转眼又到年底，无论是工作上的

应酬还是朋友间的聚会都陡然多了起
来，对于不少人来说，应酬、聚会离不
开喝酒，特别是工作上的应酬，明知喝
酒伤身还是要无奈举杯。对于这样的

“工作酒”还是建议您尽量不喝或少
喝，如果“实在推不开”，以下的几点有
关饮酒的健康建议也许有用。
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